

## ABSTRAK

### **Siti Patimah, NIM 1208030206 (2024): PERAN PELAKU USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH (UMKM) DALAM MENINGKATKAN PEREKONOMIAN MASYARAKAT (Penelitian Di Desa Batulayang Kecamatan Cililin Kabupaten Bandung Barat).**

Latar belakang masalah di Desa Batulayang yaitu sulitnya mencari pekerjaan sedangkan kebutuhan pokok harus tetap terpenuhi sehingga warga masyarakat melihat potensi desa yang dapat dimanfaatkan. Warga masyarakat memanfaatkan sumber daya alam dan membuka peluang usaha untuk memenuhi kebutuhan sehari-hari, sehingga bermunculan UMKM di Desa Batulayang.

Tujuan penelitian ini ialah untuk mengetahui upaya pelaku UMKM dalam meningkatkan perekonomian masyarakat; mengetahui dampak bagi warga masyarakat di sekitar UMKM; mengetahui faktor pendukung dan penghambat yang dialami para pelaku UMKM dalam meningkatkan perekonomian masyarakat di Desa Batulayang.

Teori yang digunakan dalam penelitian ini adalah teori pilihan rasional James Coleman. Terdapat dua unsur penting dalam teori ini yaitu sumber daya dan aktor, sumber daya yang dimaksud dalam penelitian ini sumber daya alam dan aktor yang dimaksud adalah warga masyarakat, setiap manusia memiliki tujuannya masing-masing dan warga masyarakat Desa Batulayang yang memiliki tujuan yaitu meningkatkan perekonomian masyarakat dengan memanfaatkan potensi yaitu sumber daya alam yang dijadikan peluang usaha. Pilihan rasional Coleman mempertimbangkan juga resiko yang didapatkan seperti pelaku UMKM akan mengalami faktor pendorong dan penghambat dalam mengembangkan usahanya.

Metode penelitian deskriptif ini menggunakan pendekatan kualitatif. Sumber primer yaitu 3 pelaku UMKM, 3 warga masyarakat, dan 1 kepala Dusun empat Desa Batulayang. Sumber sekunder dari dokumen Desa Batulayang dan kajian ilmiah. Teknik pengumpulan data menggunakan observasi partisipan, wawancara semi struktur dan studi kepustakaan. Teknik analisis data berangkat dari data lapangan pada masyarakat di Desa Batulayang kemudian dilakukan reduksi data lapangan, kemudian penyajian data dan terakhir penarikan kesimpulan.

Hasil temuan penelitian ini adalah terdapat upaya yang dilakukan warga masyarakat dengan memanfaatkan potensi desa yaitu sumber daya alam menjadi sebuah produk makanan ringan, membuka peluang usaha dengan mengandalkan keterampilan yang dimiliki, dan pelaku UMKM memperkerjakan warga sekitar sebagai upaya meningkatkan perekonomian masyarakat seperti untuk kebutuhan sehari-hari. Dampak positif bagi warga sekitar yaitu membuka lapangan pekerjaan bagi warga masyarakat, mengatasi pengangguran dan limbah sabut kelapa bermanfaat untuk bahan bakar, dampak negatif yaitu polusi udara dan pencemaran air. Terdapat faktor pendukung yaitu bahan baku yang melimpah, bantuan dana atau modal bagi pelaku UMKM. Faktor penghambat masih sedikitnya pekerja di UMKM, membutuhkan modal yang besar untuk mengembangkan usaha, kurangnya pemanfaatan teknologi, terbatasnya sarana dan prasarana.

**Kata Kunci: Ekonomi, Masyarakat, UMKM**